

LE DOSSIER

Hypotension orthostatique

Éditorial

On se lève tous pour l'hypotension orthostatique !



→ **A. PATHAK**

Service des Facteurs de Risque,
HTA et de l'Insuffisance cardiaque.
Clinique Pasteur
C2RC (Centre de Recherche Clinique
Cardiovasculaire Clinique Pasteur/CHU)
INSERM 1048.
TOULOUSE

Le dossier de *Réalités Cardiológicas* de ce mois de mai s'intéresse à une situation que le cardiologue rencontre de plus en plus fréquemment : l'hypotension orthostatique (hO). Cette épidémiologie s'explique par le vieillissement de la population, l'explosion des cas de diabète et la polymédication, qui constituent les trois situations les plus souvent associées à l'hO. Le dépistage est crucial car l'hO constitue un facteur de risque des maladies cérébro- et cardiovasculaires mais aussi de la morbidité et de la mortalité totale (du fait des chutes et des comorbidités associées). La prise en charge est symptomatique mais nécessite parfois le recours à des traitements adaptés plus complexes.

Une situation prévalente et un pronostic sombre font du dépistage et de la prise en charge de l'hO une priorité majeure.

Ce dossier a été impulsé par la genèse et la présentation récente des recommandations pour le diagnostic et la prise en charge de l'hO, émises conjointement par la SFG et l'EFAS sous l'égide de la SFHTA.

La force des articles composant ce dossier c'est qu'ils permettent au lecteur d'avoir une vision éclairée par les plus grands spécialistes dans le domaine. De la physiopathologie en passant par le diagnostic et la prise en charge, tous les champs sont couverts. Un article dédié décline tous les thèmes abordés chez le sujet âgé. En fin de dossier, un article interactif et didactique vous permettra, à travers des QCM et des cas cliniques, de valider vos acquis.

De belles lectures en perspective...